

SERVICIOS INSTITUCIONALES 2021

Resumen de Servicios institucionales

Módulos de Educación Ambiental

Antecedentes

El Fondo ofrece un programa de capacitaciones para la sensibilización de nuestras alianzas, personas particulares o empresas privadas interesadas en formar a su personal en temáticas ambientales. Actualmente se cuenta con 6 módulos. Estas capacitaciones están adaptados a públicos poco especializados en temas ambientales que están interesados en formarse.

La educación ambiental es fundamental para conducir al país a un nivel distinto de encuentro con el medio ambiente. Significa transformar el comportamiento y tratar de erradicar prácticas que, a todo nivel, favorecen la degradación, la contaminación y el abuso de los recursos naturales.

Es por ello que trabajamos en educación ambiental, obedeciendo el mandato que establecido en la **Política Nacional de Medio Ambiente**. y la la ley de medio ambiente, donde la Educación Ambiental es: "el proceso de formación ambiental ciudadana, formal, no formal e informal, para la toma de conciencia y el desarrollo de valores, conceptos y actitudes frente a la protección, conservación o restauración, y el uso sostenible de los recursos naturales y el medio ambiente".2 Art 5.

Módulos de Educación Ambiental

Es por esto que ofrecemos esta propuesta metodológica, de educación no formal, desarrollado por módulos sobre los principales temas y problemas ambientales de la actualidad.

A través de estos contenidos buscamos proveer los conocimientos básicos y las estrategias prácticas para que cualquier pueda iniciar el proceso de cambio a una vida sustentable

Se trata de un programa de sensibilización ambiental dirigido a instituciones gubernamentales y municipales, empresas, ONG s, universidades y organizaciones de la sociedad civil.

Objetivo:

Con la educación ambiental se busca fomentar las habilidades, destrezas, valores y conocimientos encaminados a crear una cultura de respeto al medio ambiente.

Metodología



Cada tema se desarrolla en 1 hora 30 minutos divididos en bloques:

- fase de presentación e inducción,
- fase de desarrollo a la temática ambiental,
- receso
- una propuesta de aplicación de los conocimientos a su vida cotidiana, para el incentivo de buenas prácticas.

Contenido Propuesto de los Módulos

Módulo 1: Concepción actual de Medio Ambiente -

- 1. Consideraciones introductorias y conceptos básicos sobre Medio Ambiente. –
- 2. Ser humano y Medio Ambiente. -
- 3. Desarrollo sostenible-sustentable
 - Problemas Globales del Medio Ambiente

Módulo 2: Legislación Ambiental en El Salvador -

- 1. Perspectiva general de la legislación ambiental. –
- 2. Marco normativo internacional para la protección del Medio Ambiente. –
- 3. Marco normativo nacional. -
- 4. Aplicación práctica de la legislación ambiental

Módulo 3 Recurso Hídrico -

- 1. Distribución del recurso hídrico y su importancia. -. -
- 2. Calidad y disponibilidad del agua. --
- 3. Problemas, amenazas y desafíos del recurso hídrico. -. -
- 4. Disponibilidad del recurso y desertificación. -
- 5. Gestión integral de cuencas hidrográficas: hacia una gobernanza exitosa del agua.

: Módulo 4: Cambio Climático

- 1. La ciencia del Cambio Climático
- 2. Gases de efecto invernadero
- 3. Efectos del Cambio Climático.
- 4. Mitigación y adaptación

Módulo 5: Biodiversidad

- 1. Ecología. –
- 2. Flora y fauna.



- 3. Problemas que enfrenta la biodiversidad.
- 4. Estrategias de restauración de ecosistemas y paisajes.

módulo 6: Saneamiento Ambiental -

- 1. Conceptualización de saneamiento ambiental. --
- 2. Gestión integral de residuos sólidos. -
- 3. Saneamiento ambiental y la salud. --
- 4. 5 R s y contribución a la economía. –

Ejecución de Compensación Ambiental

Resumen

En octubre del 2013, El Ministerio del Medio Ambiente y Recursos Naturales y El Fondo Ambiental de El Salvador suscribieron un Acuerdo de Cooperación Interinstitucional, por medio del cual se establecen mecanismos para darle cumplimiento a las medidas de compensación ambiental establecidas en la Ley del Medio Ambiente.

Los fondos provenientes de estas compensaciones, deberán ser invertidos en:

- La restauración de ecosistemas y paisajes.
- La adaptación al cambio climático,
- La gestión integral del recurso hídrico
- La protección, conservación, mejoramiento, restauración y el uso racional de los recursos naturales y el medio ambiente.

Gracias a este acuerdo el FONAES administra un mecanismo de cumplimiento a las medidas de compensación ambiental establecidas por MARN en los Estudios de Impacto Ambiental (EIA) para el desarrollo de proyectos que compensen los daños ocasionados a los entornos ambientales producto de las inversiones de las empresas e instituciones públicas.

El MARN le proporciona al FONAES la información de las actividades, obras o proyectos sometidos al proceso de evaluación de impacto ambiental que son elegibles para realizar acciones de compensación ambiental. También determina el monto y plazo de las medidas de compensación que el titular del proyecto transfiere al FONAES, siendo éste el responsable de administrar e invertir los fondos para contribuir al logro de la Política Nacional de Medio Ambiente y su estrategia.

Procedimiento para realizar las Compensaciones Ambientales:



o El Titular del proyecto selecciona el FONAES para realizar las medidas de compensación ambiental. o El MARN remite al FONAES la información sobre la compensación ambiental que incluye monto y plazo de las medidas.

o Se realiza la Firma de convenio FONAES-Titular de Proyecto. o El titular realiza el o los Desembolsos de acuerdo a la resolución emitida por el MARN. o El FONAES ingresa los fondos los cuales son colocados en cuenta especifica de compensaciones ambientales.

o Los fondos son trasladados a Unidades Ejecutoras acreditadas por el FONAES. o El FONAES realiza seguimiento técnico y financiero a los fondos que otorgados a Unidades Ejecutoras

Ventajas de Ejecutar las compensaciones Ambientales con el FONAES

Los proyectos que desarrolla el FONAES buscan lograr tanto beneficios sociales como beneficios ambientales.

El FONAES al ser una institución del estado invierte sus recursos en acciones priorizadas dentro de las líneas de la Estrategia Nacional de Medio Ambiente, en zonas aledañas a tu proyecto o en zonas más propicias para la recuperación ambiental.

El FONAES posiciona a tu empresa como colaboradora de las políticas ambientales nacionales.

El FONAES está sujeto a todos los mecanismos de transparencia gubernamental tales como las Rendiciones de Cuenta, las auditorias de Corte de Cuentas o los mecanismos del Tribunal de Ética Gubernamental; por ello, sabrás dónde y cómo se han invertido tus fondos de Compensación Ambiental siempre.

Para mayor información, comuníquese con

Lic. Eneas Martínez, Asesor Legal

Teléfono: 25219803

emartinez@fonaes.gob.sv

Voluntariados ambientales corporativos

El FONAES ha trabajado en eventos de voluntarios siempre enfocados en la mejora de los espacios en los que intervenimos. Esta propuesta de manejo de RSE está pensada para quien esté interesado en realizar acciones de alto impacto con su entorno y su público directo.

El FONAES con el apoyo de diversas empresas realiza actividades de voluntariado en Centros Escolares o en lugares de común acuerdo entre la empresa que apadrina y el FONAES. Los voluntariados han

permitido el acercamiento de empleados los cuales brindan su tiempo para poder ayudar junto con los niños que participan de la actividad en la elaboración de huertos, jornadas de arborización y pintura de murales ambientales.

Estos se realizan de 3 formas las cuales se detallan a continuación:

HUERTO ESCOLAR

Constituye una actividad en la cual participan niños del Centro Escolar que forman parte de nuestro Programa de Educación Ambiental Guardianes Ambientales y voluntarios en la siembra de un Huerto Escolar en el cual se cultivan hortalizas que sirven para el consumo de la comunidad escolar y usualmente funciona en terrenos disponibles dentro de las escuelas. Esta actividad les permite a los voluntarios conocer también acerca de las formas adecuadas para sembrar las cuales pueden implementar posteriormente en sus casas.

La donación realizada por la empresa permite la compra de semillas entre ellas: rábano, cilantro, pepino, tomate, chile entre otras, asimismo la donación de un kit de herramientas que le permitirá al Centro Escolar poder dar mantenimiento al huerto, material distintivo como gorras y camisetas tanto para los niños que participan como para los voluntarios, el transporte de voluntarios desde su sede hasta la escuela y viceversa, un refrigerio y la asistencia brindada por el personal técnico de FONAES durante la actividad.

MURAL ECOLOGICO

En esta actividad se invita a participar a los niños del Centro Escolar que forman parte del Programa de Educación Ambiental Guardianes Ambientales y voluntarios de la empresa, para la selección del dibujo se puede realizar bajo la metodología en la cual los niños elaboran diversas propuestas y se elige un ganador, también por medio de un concurso dentro de la empresa. Para esta actividad se coloca previo la pintura de base para que el día que lleguen los voluntarios apoyen con la elaboración del dibujo y la preparación de la pintura.

Con la donación que realiza la empresa se compra la pintura, pinceles, camisas tanto para los niños como voluntarios, transporte de voluntarios desde su sede hasta la escuela y viceversa, un refrigerio y la asistencia brindada por el personal técnico de FONAES durante la actividad.

El costo del voluntariado varía dependiendo el lugar, el número de voluntarios y el espacio.

REFORESTACIÓN

En esta actividad se invita a participar a los niños del Centro Escolar que forman parte del Programa de Educación Ambiental Guardianes Ambientales y voluntarios de la empresa, consiste en la siembra de árboles ya sea forestales o frutales dentro del Centro Escolar o en su entorno el principal objetivo es crear conciencia en la sociedad sobre el cuidado del medio ambiente y la importancia de nuestros recursos naturales.



Con la donación que realiza la empresa permite la compra de árboles, materiales distintivos como, camisas y gorras tanto para los niños como voluntarios, transporte de voluntarios desde su sede hasta la escuela y viceversa, un refrigerio y la asistencia brindada por el personal técnico de FONAES durante la actividad.

